

**DETENGAMOS EL PROYECTO DEL MUSEO GUGGENHEIM EN
URDAIBAI (BIZKAIA)**

**CULTURA SÍ,
PERO NO
ASÍ...**

¡NO AQUÍ!

© Greenpeace/Álvaro Lagos

GREENPEACE

DETENGAMOS EL PROYECTO DEL MUSEO GUGGENHEIM EN URDAIBAI (BIZKAIA)

La Fundación Guggenheim quiere crear, con apoyo del Gobierno Vasco, un nuevo museo en plena Reserva de la Biosfera de Urdaibai (Bizkaia). El proyecto ni siquiera se conoce oficialmente pero ya se están tomando medidas para su viabilidad. Se plantea la construcción de dos nuevas sedes, una en Gernika (tras la demolición del edificio de la cubertera Dalia, a pesar de las protestas vecinales por ser una construcción protegida) y otra en los Astilleros de Murueta (que se asienta en terrenos ganados a las marismas de la ría media de Urdaibai). Ambos emplazamientos estarían unidos por una senda, ya casualmente licitada, en una zona protegida y sensible al tránsito de miles de personas. ¿No hay otra ubicación mejor posible?



¿POR QUÉ NO DEBE SALIR ADELANTE ESTE PROYECTO?

- Porque se asienta en una zona protegida internacionalmente, una Reserva de la Biosfera (la única vasca), que es Humedal de Importancia Internacional y parte de la Red Natura europea.
- Porque el Ministerio de Transición Ecológica está incumpliendo la Ley de Costas para poder llevar a cabo el proyecto. Greenpeace ya ha denunciado al Gobierno central por ello.
- Porque, según las previsiones del IPCC, la zona donde se asienta el proyecto es inundable debido a la subida del nivel del mar que generará el cambio climático.
- Porque, aunque el área ya ha superado su capacidad de acogida turística, este proyecto pretende atraer todavía más gente a la comarca.
- Porque responde a intereses privados, pero costeados con presupuesto público, sin participación de la ciudadanía.
- Porque la Diputación Foral de Bizkaia está presentando el proyecto por partes para evitar tener que analizar una Evaluación Ambiental Estratégica.

¿QUÉ PIDE GREENPEACE?

1. Paralizar todas las medidas que ya están emprendiendo el Gobierno Vasco, la Diputación Foral de Bizkaia y el MITECO.
2. Conseguir que el proyecto se conozca de forma completa y cumpla el trámite de exposición pública pertinente.
3. Llevar a cabo un proceso de participación pública real en la comarca para conocer qué es realmente lo que hace falta para revitalizar la zona.
4. Poner en marcha medidas para proteger la biodiversidad de la Reserva, en especial los hábitats, ecosistemas y especies dentro de los espacios protegidos.
5. Demandar el cumplimiento de la legislación vigente (ley de costas, leyes de protección de biodiversidad y medio natural de Euskadi, convenio de Aarhus, etc)

**LA CULTURA DEBE SER RESPETO.
ÚNETE A GREENPEACE Y
PAREMOS ESTE DESPROPÓSITO.**

CULTURA SÍ, PERO NO ASÍ. ¡NO AQUÍ!

¡Muchas gracias!

GREENPEACE